

ORIENTACIÓN

BLANCA HERNÁNDEZ

Cómo te ves de aquí a diez años? Es la pregunta que formula Ana Martín, responsable de orientación laboral de Universia, en todos sus talleres dirigidos a jóvenes que están decidiendo su futuro académico. Una cuestión difícil de reponder para muchos de ellos, ya que es la primera vez que tienen que elegir un camino formativo después de la etapa de educación obligatoria. Es el momento de más incerteza para la mayoría de alumnos, como ratifica el último estudio del Círculo Formación, que señala que casi ocho de cada diez jóvenes españoles no sabe qué grado universitario escoger.

¿Una vez he comenzado la universidad puedo cambiar de grado si no me gusta? ¿Después de la Formación Profesional puedo acceder a la universidad? ¿A través de qué vía podré acceder mejor al mercado laboral? Según Martín, estas son algunas de las preguntas más frecuentes entre los estudiantes, que cuando finalizan la ESO y/o el bachillerato no saben qué pasos seguir ni a dónde acudir para orientarse.

BUSCAR INFORMACIÓN

Con 18 años quienes piensan en estudiar periodismo tienen como referente a Jordi Évole o Sara Carbonero, o a Mark Zuckerberg o Steve Jobs si la opción es programación. "Algunos jóvenes se decantan por estudiar una carrera gracias



Una joven consulta a una orientadora qué itinerarios académicos puede seguir. UNIVERSIA

Cómo elegir camino

Los expertos aconsejan informarse sobre las materias y conocer los convenios de prácticas

a profesionales muy populares", señala Martín, quien añade que estos son la cara más visible de una profesión y los jóvenes deben informarse bien sobre ese grado, ya que quizás todo lo que comporte no les guste. "Lo recomendable - puntualiza la responsable de orientación laboral de Universia- es asistir a salones de educación, donde encontrarán a otros estudiantes que les puedan explicar sus experiencias, buscar información en foros de orientación o ir directamente al servicio de información de las universidades."

NO SEGUIR LAS MODAS

Los rankings de las profesiones más valoradas, las mejores remuneradas o los empleos del futuro también condicionan a los estudiantes, que se dejan llevar por las tendencias del mercado laboral pensando que cuando finalicen los estudios su empleabilidad estará garantizada, sin embargo, los orientadores coinciden en señalar que el mercado laboral evoluciona más rápido que el educativo y cuando concluyen su etapa formativa las vacantes pueden estar cubiertas.

VARIAS PLATAFORMAS OFRECEN TESTS ON LINE DE ORIENTACIÓN ACADÉMICA DIRIGIDOS A ESTUDIANTES

TEST DE ORIENTACIÓN

Las aficiones y los intereses personales pueden determinar hacia qué carreras se está más encaminado, ya que hará que se afronten con más ganas y eficacia. Para ayudar a descubrir estas preferencias algunas plataformas educativas ofrecen la herramienta del test on line vocacional, como el GR de Educaweb o el Test de orientación académica de Universia, que pueden servir para descubrir carreras sobre las que ni siquiera se había reparado. Ambos cuestionarios pretenden hacer reflexionar al estudiante sobre lo que quiere hacer en el futuro, para determinar qué estudios u ocupaciones pueden proporcionarle una mayor satisfacción.

DESPUÉS DEL GRADO

Roger C. acaba de finalizar sus estudios de Física y no sabe qué camino seguir ahora. Para quienes están en su misma situación o estén estudiando y quieran iniciar contactos con el mundo laboral, Universia ha creado un proyecto de orientación laboral, Employment Club, a través del cual ofrecen herramientas que contribuyen a convertirlos en los profesionales que demandan las empresas. Además, gracias a los convenios de la entidad con diferentes empresas los estudiantes pueden acceder a diferentes bolsas de trabajo

